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Editorial 
 

L'Hospitalité diocésaine de Tournai 

fête ses 100 ans ! 
 

C'est avec une immense fierté que l'Hospitalité diocésaine de Tournai célèbre 

son centenaire en 2025. Depuis un siècle, notre association composée de       

bénévoles  dévoués  accompagne les  personnes  âgées,  moins  valides  ou            

malades lors des pèlerinages, leur offrant ainsi un moment de partage, de  

réconfort, de ressourcement et de spiritualité. 

 

Un engagement sans faille 
 

Créée en 1925, l'Hospitalité diocésaine de Tournai n'a cessé de grandir et de 

se développer, répondant aux besoins croissants des pèlerins nécessitant une 

assistance et un accompagnement. Au fil des années, ses membres ont mis 

tout leur cœur et leur énergie à offrir un service de qualité, marqué par 

l'écoute, la bienveillance et le respect de chacun dans ses différences. Plus de 

300 membres  jeunes  et  moins-jeunes accompagnent  chaque année 150           

pèlerins à Lourdes et à Banneux. Ses membres, animés par un profond esprit 

de service, offrent leur temps et leurs compétences pour rendre ces moments 

de foi accessibles à tous.   

 

Des valeurs universelles : 
 

Les  valeurs  qui  fondent  l'Hospitalité  diocésaine  de  Tournai  sont                     

universelles :  la solidarité,  la compassion,  l'esprit  de service,  la foi et          

l’annonce de l’Évangile. En accompagnant les pèlerins les plus fragiles, les 

bénévoles incarnent ces valeurs au quotidien et contribuent à créer un climat 

de fraternité et d'entraide dans un monde où le replis sur soi est devenu la 

règle. La personne fragilisée retrouve la première place. 

 

Un anniversaire à célébrer ensemble : 
 

Pour  marquer  cet  événement  exceptionnel,  l'Hospitalité  diocésaine  de              

Tournai  organisera  tout  au  long  de  l'année  2025  de  nombreuses                     

manifestations  :  Fête  de  l’Hospitalité,  concert  de  louange,  célébrations             

religieuses...  Ces moments forts seront l'occasion de remercier tous les            
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bénévoles qui ont œuvré et œuvrent encore pour l'association, ainsi que tous 

les partenaires qui la soutiennent. 

André 

Des nouvelles de l’Hospitalité 

 

Nos joies et nos peines 

Le Père les a appelés auprès de lui… 
 

 Louis Wattelar, pèlerin moins valide à Lourdes en Août 

 Robert Nys, époux de Picquet Edith, hospitalière du mois de mai à 

Lourdes 

 Thiéry Favier, compagnon de Rita Autem, pèlerine de Lourdes et          

Banneux 

 Gérard Mahieu, époux d’Isabelle Blondiau, tous deux hospitaliers à 

Lourdes au mois d’août. 

Vous n’allez participez à aucun pèlerinage en 2025, mais vous               

souhaitez payer votre cotisation, alors merci de verser vos 6 € sur 

le compte de ASBL Hospitalité Diocésaine de Tournai. 

  IBAN : BE38 1262 1020 8972  

  CODEBIC : CPHBBE75 

L’hospitalité n’est plus dans vos priorités,  

donc cette revue ne vous intéresse plus. 
 

Communiquez moi vos coordonnées via l’adresse email : 

hirouxjl@skynet.be et je supprimerai votre adresse de la liste des 

envois. Cela évitera aussi des frais postaux. 

Merci pour votre réaction. 
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Note historique – La retraite de l’Hospitalité 

 
Le première retraite a eu lieu en 1986 à Nevers et depuis, il y en a eu chaque 

année. 

 

L'idée de la retraite est née au retour d'un pèlerinage des Sanctuaires à Rome. 

Dans le train du retour, avec Mr et Mme Vancopernolle, nous étions dans le 

même compartiment qu'une sœur de Nevers qui avait servi à Lourdes. Elle 

nous a parlé des capacités d'accueil et nous avons embrayé l'année suivante. 

Pendant de nombreuses années, nous étions une cinquantaine de participants 

et nous avons voyagé dans de nombreux sanctuaires (France, Italie,                

Pologne). 

 

C'est quand le nombre de participants a diminué que nous nous sommes          

résignés à rester en Belgique pour éviter les frais de transport. 

 

Philippe D. 
 

 

Fête de l’Hospitalité 
1925-2025 

 

100 ans au service des malades 

Invitations à tous ! 

Hospitaliers, hospitalières, pèlerins, pèlerins 

malade, jeunes,                                         

moins jeunes et toujours jeunes !!! 

Ensemble, fêtons le centenaire de notre Hospitalité ! 
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Ensemble, entourons les hospitaliers et les hospitalières qui  re-

cevront leurs insignes ou feront leur engagement en présence de 

Mgr Harpigny ! 

 

Cette année, plus que jamais nous avons un défi à relever : Pour 

que la fête soit complète, chaque hospitalier, chaque hospitalière 

prendra en charge un ou une malade afin qu’il ou elle puisse 

participer à cette journée de fête. 
 

 

Quand ? : Le dimanche 23 février 2025 de 10h00 à 16h30 

Où ? : Au Centre Saint-Paul – Tournai (accès possible pour les         

  personnes PMR) 
 

Adresse complète : Avenue du Saule 10 à 

7500 Tournai (GPS : Tournai, Centre Saint–Paul) 
 

Programme de la journée : 
 

10h00 : Accueil. 

10h30 : Ouverture de la journée, infos sur Lourdes et Banneux,             

     nouvelles de l’Hospitalité. 

12h00 : Apéritif et repas (apéritif, soupe, paëlla, dessert) 

15h00 : Eucharistie avec la remise des insignes et engagements au       

    sein de l’Hospitalité en présence de Mgr Harpigny.  

    La chorale des J.J.J. animera la célébration de leurs chants. 

16h30 : Café. 
 

Renseignements auprès du secrétariat de l’Hospitalité :  

Mme Dominique Vlassenbroeck – 0494 16 20 07 
 

Modalités d’inscription : 
 

Inscription en payant les frais de participation au repas : 

P.A.F. de 10 € à verser sur le compte de l’Hospitalité avant le 

15/02/2025 sur le compte BE38 1262 1020 8972 

IMPORTANT : PAIEMENT = INSCRIPTION 
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« Je viens, Seigneur... » 
 

Chaque matin en arrivant dans le Sanctuaire, par la Porte Saint-Michel, je 

connais des hospitaliers qui après avoir fait leur signe de croix devant le          

Calvaire breton, s'adressent au Seigneur par ces mots du psaume 39 : 

« Me voici Seigneur, je viens faire ta volonté. » 

 

Une phrase toute simple où chacun dans son humilité se met au service.        

Souhaitant que chaque geste et chaque parole de cette journée qui               

commence, correspondent parfaitement à ce que le Seigneur attend de lui. 

 

« Viens comme tu es »  

 

Certes, cet appel ressemble beaucoup à un slogan publicitaire bien connu, 

mais il peut être aussi une première réponse à l’ami, au frère, au pèlerin          

intéressé par notre mission de service... Mais il doute parfois de lui : En           

aurai-le la force, le courage ? La bonne attitude ? La bonne tenue ? En          

suis-je digne, je ne vais pas à la messe tous les dimanches ?... 

 

Viens comme tu es! Oui, c'est un appel, et comme tout appel il est souvent 

accompagné d'un défi. «L'homme se découvre quand il se mesure à l'obstacle 

» écrivait Antoine de Saint-Exupéry. Devenir Hospitalier me permet de sa-

voir un peu mieux qui je suis, de dépasser mes limites, de donner du sens à 

ma vie. 

 

« Viens et Vois » 
 

Bien sûr on peut lire chez soi le message de Lourdes, l'histoire des                   

apparitions, mais Lourdes vit à Lourdes. Il faut venir à Lourdes et voir,             

sentir, toucher le monde merveilleux du service de l'autre. 

 

L'appel « Venez et Voyez » vient du début de l’Évangile de Jean. Le                  

lendemain du baptême de Jésus, deux disciples le suivent sur le sentier. Jésus 

se retourne et leur demande « Que cherchez-vous ? ». Ils lui répondent           

« Maître, où demeures-tu ? ». Jésus les invite alors à le suivre et leur dit         

« Venez et Voyez » ? 

 

Chacun de nous est donc invité à suivre Jésus, sur un chemin de plus grande 
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liberté et de joie. Venir a Lourdes comme hospitalier, c'est chercher et           

trouver Jésus, grâce à l'intercession de Marie. A Jésus par Marie. 

 

« Viens et Donne » 
 

Lorsque je viens à Lourdes pour servir les plus fragiles, je viens pour donner 

de l'amour. J’en reçois plus encore. « C'est la charité et l'amour qui donnent  

prix à nos œuvres », « la foi n'est pas un mouvement aveugle mais avant tout 

une attitude du cœur » écrivait Saint François de Sales. Choisir l'amour est 

aussi un défi dons un monde parfois très avide. Mais c'est un chemin où nous 

ne sommes pas seuls. « Oui, Je Viens Seigneur », car à Lourdes chaque jour 

de service je reçois le don de l'amour divin et de l'amour fraternel. 

 

Daniel Pezet, Président de HNDL 
 

Réflexion 
 

Notre temps est celui des illusions perdues, les crises s'accumulent, les              

perspectives se brouillent. A tort ou à raison, demain nous inquiète. Lorsque 

les possibles se rétrécissent l'Espérance, elle, devient cruciale; Elle n'est pas 

une illusion facile qui nous déresponsabiliserait. 

 

Nos histoires de vie exigent d'affronter bien des seuils, des deuils et des              

impasses. L'être humain est foncièrement un résistant et l'espérance lui             

permet de rester debout, jusque dans la nuit, comme un veilleur à l'affût de 

l'aurore. 

 

Frère Emmanuel Durand, dominicain 
 

2025 - Avec Marie, pèlerin d’Espérance 
 

L'Espérance Chrétienne Aujourd'hui : 

Une Ancre dans un Monde Incertain 

 

L'espérance chrétienne est un concept aussi ancien que le christianisme lui-

même, mais son importance ne s'est jamais démentie. Elle offre une bouée      

de sauvetage dans les tempêtes de la vie, un phare dans la nuit, un point  

d'ancrage dans un monde en constante évolution. 
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Qu'est-ce que l'espérance chrétienne ? 
 

L'espérance chrétienne, ce n'est pas simplement un optimisme vague ou un 

désir pieux. C'est une confiance ferme et active, fondée sur la relation              

personnelle avec Dieu et sa promesse de salut. Elle est nourrie par la foi en 

Jésus-Christ et par l'action de l'Esprit Saint. 

« Ce n’est que dans la résurrection du Christ que notre destin tout entier 

trouve sa place », précise le Pape. Cette « grande espérance» de la Pâque de 

Jésus, poursuit-il, permet de surmonter les obstacles du quotidien, avec          

Celui qui se fait notre compagnon de route, comme Il l’a fait avec les           

disciples d’Emmaüs. » 

 

L'espérance chrétienne se caractérise par : 

 

 Une dimension personnelle : C'est une relation intime avec Dieu, 

une confiance en sa bonté et en son amour.  

 Une dimension sur la fin des temps (eschatologique) : Elle porte 

le regard vers l'avenir, vers le Royaume de Dieu à venir.  

 Une dimension morale :  Elle pousse à agir, à construire un            

monde plus juste et plus humain. 

 

L'espérance chrétienne dans le monde  

d'aujourd'hui 
 

Dans un monde marqué par l'incertitude, les crises et les défis, l'espérance 

chrétienne apparaît plus que jamais nécessaire. Elle offre : 

 

 Un sens à la souffrance : Elle permet de donner un sens à        

l'épreuve, de trouver la force de persévérer. 
 

« Nos souffrances humaines que Jésus a partagées », qu’elles 

soient  physiques,  psychologiques  ou  spirituelles,  deviennent 

alors l’occasion de la «découverte d’un rocher inébranlable   

auquel nous pouvons nous accrocher, pour affronter les tempêtes 

de la vie ». 
 

 Une perspective à long terme : Elle rappelle que la vie terrestre 

n'est qu'un passage et que le bonheur ultime se trouve en Dieu.  
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 Une motivation à agir : Elle incite à s'engager pour un monde 

meilleur, à témoigner de l'amour de Dieu.  
 

«  On  se  découvre  être  des  “anges”  de  l’espérance,  des               

messagers de Dieu les uns pour les autres, tous ensemble. » 

 

Comment vivre l'espérance chrétienne  

au quotidien ? 
 

 La prière : C'est un dialogue avec Dieu, un moment privilégié pour      

exprimer sa confiance et ses attentes.  

 La lecture de la Bible : La Parole de Dieu est une source d'inspiration 

et de réconfort.  

 La participation à la vie de l'Église : La communauté chrétienne est un 

lieu d'accueil, de soutien et d'encouragement.  

 L'engagement dans le monde : Mettre ses talents au service des autres, 

c'est vivre son espérance au quotidien.  

En cette Année jubilaire, le Pape François encourage les malades, les 

soignants et les proches à faire résonner ce « chant d’espérance »         

« au-delà des chambres et des lits des établissements de soins », et  

former une « symphonie parfois difficile à réaliser mais très douce et 

forte ». 

 

En  résumé,  l'espérance  chrétienne  est  un  trésor  inestimable  qui  peut              

transformer notre vie et celle des autres. Elle nous invite à regarder au-delà 

de nos difficultés et à croire en un avenir meilleur. 

 
Texte en italique : Vatican News – Journée mondiale des malades 2025 – Jean-Benoit Harel 

 

L’Esprit est la source jaillissante  

de notre espérance 
 

« L'espérance n'est pas un vain mot, ni un vague souhait que les choses         

aillent bien », « c’est une certitude, parce qu'elle est fondée sur la fidélité de 

Dieu à ses promesses », a affirmé le Pape François lors de l’audience              

générale, ce mercredi 11 décembre 2024. C’est pourquoi « le chrétien ne 

peut se contenter d'avoir de l'espérance, il doit aussi la faire rayonner », a-t-il         

révélé, dans la salle Paul VI remplie de fidèles. 
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Ce mercredi 11 décembre, le Pape François a achevé son cycle de catéchèse 

sur l’Esprit et l’Église, dont le thème avait été tiré d’un des derniers versets 

de l’Apocalypse « l’Esprit et l’épouse disent : “viens!”». « À qui s'adresse 

cette invocation ? », a demandé le Saint-Père, qui a ensuite donné une           

réponse précise : « Au Christ ressuscité ». En effet, a expliqué François, 

«tant saint Paul que la Didakè (...) attestent que, dans les rassemblements            

liturgiques des premiers chrétiens, résonnait en araméen le cri ‘‘Maràna 

tha’’», qui signifie « Viens, Seigneur ! ». 

 

L’appel au Christ ressuscité 
 

Le Pape a donc spécifié qu’« à cette époque plus ancienne, l'invocation          

avait un fond que nous qualifierions aujourd'hui d'eschatologique », car 

poursuit-il, elle exprimait « l'attente ardente du retour glorieux du Seigneur, 

de la ‘‘parousie’’ ». Le Saint-Père a fait remarquer que « ce cri et l'attente 

qu'il  exprime n'ont jamais disparu dans l'Église ».  Puisque aujourd'hui        

encore, lors de la « la messe, immédiatement après la consécration, (…) la 

mort et la résurrection du Christ » est proclamée « dans l'attente de son          

avènement ». 

 

Une attente de la venue ultime du Christ a relevé le Pape, qui « a également 

été rejointe par l'attente de sa venue continue dans la situation présente et 

pèlerine de l'Église ». 

 

Pour François, cet appel de l’Église: « Viens » se comprend aussi comme un 

appel à l’Esprit-Saint. Car le « Christ et l’Esprit-Saint sont inséparables dans 

l’économie du salut ». « L'Esprit Saint est la source toujours jaillissante de 

l'espérance chrétienne », a-t-il déclaré, citant dans la foulée saint Paul en ces 

termes : « Que le Dieu de l’espérance vous remplisse de toute joie et de paix 

dans la foi, afin que vous débordiez d’espérance par la puissance de l’Esprit 

Saint ». 

 

“Si l'Église est un bateau, l'Esprit Saint est la voile qui le propulse et le fait 

avancer sur la mer de l'histoire, aujourd'hui comme hier!” 
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L'espérance, au-delà des mots 
 

Le Souverain pontife a également reconnu que « l'espérance n'est pas un 

vain mot, ni un vague souhait que les choses aillent bien », « c’est une          

certitude, signalée ». En conséquence « elle est appelée vertu théologale », a 

expliqué le Pape. Car « elle est insufflée par Dieu et elle a Dieu pour         

garant », a-t-il affirmé. 

 

L’espérance poursuit-il  « n'est  pas une vertu  passive,  qui  se contente              

d'attendre que les choses arrivent » mais plutôt « une vertu extrêmement         

active qui contribue à leur réalisation ». C’est pourquoi estime le Successeur 

de Pierre « le chrétien ne peut se contenter d'avoir de l'espérance, il doit           

aussi faire rayonner l'espérance, être un semeur d'espérance. C'est le plus 

beau cadeau que l'Église puisse faire à l'humanité entière, surtout dans les 

moments où tout semble pousser à baisser les voiles », a assuré le Souverain 

pontife. 

 

Évangéliser, non pas tant par la force 

des arguments mais par l’amour 
 

L’apôtre  Pierre,  a  assuré  le  Souverain  pontife,  exhortait  les  premiers            

chrétiens en ces termes: « Adorez le Seigneur, le Christ, dans vos cœurs,           

toujours prêts à répondre à quiconque vous interroge sur l'espérance qui est 

en  vous  »,  cependant  souligne  François,  il  a  ajouté  une                                 

recommandation : « Toutefois, faites-le avec douceur et respect » (1 P 3, 15-

16). Pour l’évêque de Rome, ces propos traduisent « la première et la plus 

efficace des formes d'évangélisation ». Puisque indique-t-il « ce n'est pas tant 

la force des arguments qui convaincra les gens, mais l'amour que nous           

savons y mettre ». 

 

Parvenu en fin de catéchèse le Pape François a imploré « que l'Esprit nous 

aide toujours » à « abonder en espérance par la vertu de l'Esprit Saint ! ». 

 

Source : Vatican News - Augustine Asta 
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Prière  
 

Sainte Marie, 

Notre Dame de la prière, 

 

Tu as accueilli dans la foi le message de l’ange Gabriel et tu es devenue          

Mère de Jésus, le Fils unique de Dieu. Apprends-nous à prier pour grandir 

dans la foi. 

 

A la visitation, tu as exulté de joie par le magnificat. Apprends-nous à rendre 

grâce à Dieu. 

 

A Cana, tu as prié le Christ pour qu’il donne le vin des noces. Apprends-nous 

à intercéder pour nos frères. 

 

Debout au pied de la Croix, tu as souffert avec Jésus par amour des pécheurs. 

Apprends-nous à accueillir la miséricorde du Père. 

 

A la Pentecôte, tu priais avec les Apôtres quand ils ont reçu la plénitude de 

l’Esprit-Saint. Apprends-nous à demander l’Esprit pour témoigner de            

l’Évangile. 

 

Tu es la mère de l’Église et la protectrice des familles. Veille sur chacune de 

nos familles. Apprends-nous à aimer avec fidélité. 

 

Cardinal Vingt-Trois 
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Le mot de François 
 

 

L'exemple du Bon Samaritain (cf. Lc 10, 25-37) 

 

Le Saint-Père appelle à s’inspirer de l’image du Bon Samaritain, de « sa          

capacité à ralentir son rythme et à se faire proche, de la tendresse avec          

laquelle il soulage les blessures de son frère souffrant ». Chacun d’entre 

nous, explique François, doit le prendre pour modèle car « le premier soin 

dont  nous avons besoin dans la  maladie est  une proximité pleine de                

compassion et de tendresse ». 

 

Il invite les malades à demander cette proximité humaine aux personnes qui 

les  entourent  :  « n'ayez  pas  honte de votre désir  de proximité et  de             

tendresse ! Ne le cachez pas et ne pensez jamais que vous êtes un fardeau 

pour les autres ». Le Pape conclut son message en rappelant que les malades, 

les fragiles, les pauvres sont au cœur de l’Église. « Ne l’oublions pas ! » 

 

Vatican News – Journée mondiale des malades 2024 – Jean-Benoit Harel 
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 15/02/2025 - Récollection – Mesvin – Avec Marie, Pèlerins d’Espérance 

 23/02/2025 - Fête de l'Hospitalité - Ouverture du centenaire –        

Centre St Paul - Tournai 

 29/03/2025 - Donne de la voix à tes idées (2ème partie) - Mesvin 

 30/03/2025 - Journée de l'Hospitalité Belge NDL - Oostacker - avec la 

présence du Dr de Franciscis 

 7/04 au 11/04/2025 - Triduum des malades à Banneux. 

 3/05/2025 - 1 jour à Paris (Rue du bac + Notre-Dame de Paris). 

 7/06 au 9/06/2025 - WE de Pentecôte à Nevers - A la rencontre de  

Bernadette. 

 13/07 au 19/07/2025 – Pèlerinage à Lourdes Juillet. 

 13/08 au 19/08/2025 – Pèlerinage à Lourdes Août. 

 31/08/2025 - Fête de la Solidarité - Havré 

 22/09 au 26/09/2025 - Retraite de l'Hospitalité - Chimay 

 11/10/2025 - Messe d'action de grâce - Saint-Maur 

 

 

 


